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1. Einleitung 
 

[English version below] 

Liebe Mitglieder der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS, 

Liebe Abonnent:innen des Newsletters,  

Gerne möchten wir Sie auf die anstehenden Vorstandswahlen der Sektion „Migration und ethnische 

Minderheiten“ hinweisen. Wenn Sie Interesse, Lust und Zeit haben, sich an der Vorstandsarbeit zu 

beteiligen, möchten wir Sie bitten uns mitzuteilen, ob Sie für den Vorstand kandidieren wollen. Sie 

können auch gerne ein anderes Mitglied unserer Sektion vorschlagen, wir bitten Sie jedoch darum, 

diesen Vorschlag vorher mit dem oder der Betreffenden abzustimmen. Bei Fragen zur Vorstandsarbeit 

kontaktieren Sie gerne die Vorstandsmitglieder der Sektion (Sie finden die Kontaktliste der 

Vorstandsmitglieder online auf unserer Website: https://soziologie.de/sektionen/migration-und-

ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/vorstand). Die Frist für Kandidaturen ist der 12.06.2025. 

Der derzeitige Vorstand wird die interessierten Kandidaten bitten, kurze Selbstvorstellungen für die 

Wahlen im Juli vorzubereiten. Die Wahlen finden im September/Oktober 2025 statt. Wir freuen uns 

über Ihre Vorschläge! 

Außerdem weisen wir gerne auf unsere gemeinsame Frühsommertagung inkl. Forschungswerkstatt 

für Forschende in der Qualifizierungsphase, mit der Sektionen „Soziale Probleme Soziale Kontrolle“ der 

Deutschen Gesellschaft für Soziologie hin. Die Tagung findet unter dem Titel "Umkämpftes Erinnern 

in der postmigrantischen Gesellschaft" vom 23-25. Juni 2025 an der Hochschule München statt. Das 

Programm finden Sie hier.  

Wie immer finden Sie in dieser Rundmail aktuelle Informationen und Hinweise auf 

Stellenausschreibungen und Fellowships, Calls for Papers, Tagungen und Neuerscheinungen. Bitte 

beachten Sie auch die jeweiligen, z.T. bereits unmittelbar ablaufenden, Fristen.  

Leider wird der Newsletter seit einiger Zeit von vielen Spamfilter der Universitäten abgefangen. Sie 

finden unseren aktuellen und die vergangenen Newsletter auch immer auf unserer Website, falls sie 

die monatlichen Rundmails nicht erhalten sollten. Wir bitten diesen Umstand zu entschuldigen. 

Für alle Mitglieder noch ein kleiner Hinweis: Um Mitgliederkontakte und Informationen aktuell zu 

halten, ist es für uns wichtig von Ihnen möglichst schnell informiert zu werden. Falls sich bei Ihnen etwas 

geändert hat, geben Sie uns also gerne Bescheid.  

 

https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/vorstand
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/vorstand
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/Programm_Umka__mpftes_Erinnern_in_der_postmigrantischen_Gesellschaft-1.pdf
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/newsletterarchiv
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Mit herzlichen Grüßen 

Catharina Peeck-Ho 

 

Sprecherin der Sektion Migration und ethnische Minderheiten der DGS 

 

PS: Wenn Sie Materialien für den Newsletter einreichen wollen, schicken Sie diese bitte direkt (mit Link 

zu einer Website, wenn vorhanden) an sektionmuem@gmx.de. An diese Adresse können Sie auch 

Kommentare, Anregungen und Hinweise zur Webseite übermitteln. Hinweise auf Termine und 

Deadlines müssen spätestens eine Woche vor Fälligkeit eingehen. 
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1 Foreword 

Dear members of the Migration and Ethnic Minorities Section of the GSA, 

Dear Newsletter Subscribers, 

 

We would like to draw your attention to the upcoming board elections for the ‘Migration and Ethnic 

Minorities’. If you are interested, motivated and have the time to participate in the work of the board, 

we invite you to let us know if you would like to run for a position. You are also welcome to propose 

another member of our section, but we ask that you discuss this proposal with the person concerned 

beforehand. If you have any questions about the work of the board, please contact the board members 

of the section (you can find the contact list of board members online on our website: 

https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-

sektion/vorstand). The deadline for nominations is 12 June 2025. The current board will ask the 

interested candidates to prepare short self-presentations for the elections in July. The elections will 

take place in September – October 2025. We look forward to receiving your suggestions! 

 

We would also like to draw your attention to our joint early summer conference, including a research 

workshop for researchers in the qualification phase, with the ‘Social Problems - Social Control’ section 

of the German Sociological Association. The conference will take place under the title ‘Umkämpftes 

Erinnern in der postmigrantischen Gesellschaft’ from 23-25 June 2025 at the Munich University of 

Applied Sciences. You can find the programme here.  

 

As always, this newsletter will keep you up to date on job opportunities and fellowships, calls for 

papers, conferences, and new publications. Please also note the deadlines, some of which have already 

passed.  

Unfortunately, the newsletter has recently been intercepted by many university spam filters. If you do 

not receive the monthly newsletter, you can still find our current and past newsletters on our website. 

We apologize for the inconvenience. 

A small note for all members: In order to keep member contacts and information up to date, it is 

important for us to be informed by you as quickly as possible. So please let us know if anything has 

changed. 

https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/vorstand
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/vorstand
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/Programm_Umka__mpftes_Erinnern_in_der_postmigrantischen_Gesellschaft-1.pdf
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With best regards 

Catharina Peeck-Ho 

Spokesperson of the GSA Migration and Ethnic Minorities Section 

 

PS: If you want to submit materials for the newsletter, please send them directly (preferably with a link 

to the website) to: sektionmuem@gmx.de. You can also send comments, suggestions and information 

about the website to this address. Notices of dates and deadlines must be received no later than one 

week before the due date. 
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2. Call for Application 
 

2.1 Stipendien und Stellenangebote 

Lehrauftrag im Bereich Migrationssoziologie, Bachelorstudiengangs Soziale Arbeit an der Technischen 

Hochschule Nürnberg Georg Simon Ohm, Wintersemester 2025/26  

Bewerbungsfrist: / 

 

PhD position in Inequality and Integration (80%) University of Lausanne 

Bewerbungsfrist: 25.05.2025 

 

PostDoc Researcher (80%, 3 years) – Project: “Magnet cities? Immigrants’ inclusion across the urban‒

rural continuum” funded by the Swiss National Science Foundation (SNSF), University of Neuchâtel 

Bewerbungsfrist: 31.05.2025 

 

Wissenschaftliche*r Projektkoordinator*in (EG 13 TV-L, 75%) - Projekt „Zukünfte des Erinnerns in der 

Postmigrationsgesellschaft“, Leuphana Universität 

Bewerbungsfrist: 10.06.2025 

 

2.2 Konferenzen, Tagungen, Workshops 

CfP: 5. Vernetzungstreffen der DeZIM-Forschungsgemeinschaft „Migration and Gender“ zum Thema 

Gender, Migration and the Welfare State, 06. und 07. November 2025 am InZentIM an der Universität 

Duisburg-Essen, Campus Duisburg 

Einreichungsfrist: 26.05.2025 

 

CfA: International conference of the scientific staff of The Expert Council on Integration and Migration 
(SVR): "Integration and naturalisation of refugees and migrants: Agency, bureaucracy, and policy 
change," 13-14 November 2025, Berlin 
Einreichungsfrist: 31.05.2025 
 
CfS: Conference 2025 on “Demographic Perspectives on Migration in the 21st Century” 19-21 
November 2025 in Vienna, Austria 
Einreichungsfrist: 31.05.2025 
 
CfA:  Jahrestreffen des Netzwerks für empirisch-analytische Sozialforschung zu Muslim:innen (NAFS), 
15. und 16. September 2025 an der Goethe-Universität Frankfurt am Main 
Einreichungsfrist: 22.06.2025 
 

2.3 Zeitschriftenbeiträge, Buchbeiträge und Ähnliches 

Call for Papers for the 2026 Special Issue “Migration Trajectories Across the Life Course” (Sergi Vidal 

(Autonomous University of Barcelona), Aude Bernard (University of Queensland) und Riccardo Valente 

(Autonomous University of Barcelona)), Comparative Population Studies 

Einreichungsfrist: 15.05.2025 

 

https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/Ausschreibung_LA_MigrSoziologie_TH_Nuernberg.pdf
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/Ausschreibung_LA_MigrSoziologie_TH_Nuernberg.pdf
https://www.svpw-assp.ch/de/jobs/job/phd-position-in-inequality-and-integration-universite-de-lausanne#:~:text=The%20Graduate%20School%20for%20Public%20Administration%20of%20the,%28max.%205%20years%29%2C%20ideally%20starting%20in%20September%202025.
https://www.unine.ch/laps/wp-content/uploads/sites/102/20250801_Mise_au_concours_postdoc_MagnetCities.pdf
https://www.unine.ch/laps/wp-content/uploads/sites/102/20250801_Mise_au_concours_postdoc_MagnetCities.pdf
https://www.leuphana.de/universitaet/jobs-und-karriere/forschung-lehre/ansicht-forschung-lehre/2025/05/15/wissenschaftlicher-projektkoordinatorin-zukunftsdiskurse.html
https://www.leuphana.de/universitaet/jobs-und-karriere/forschung-lehre/ansicht-forschung-lehre/2025/05/15/wissenschaftlicher-projektkoordinatorin-zukunftsdiskurse.html
https://www.uni-due.de/inzentim/news.php?id=179
https://www.uni-due.de/inzentim/news.php?id=179
https://www.uni-due.de/inzentim/news.php?id=179
https://www.dvpw.de/informationen/call-papers/details?tx_bcacademicevents_events%5Baction%5D=show&tx_bcacademicevents_events%5Bcontroller%5D=Event&tx_bcacademicevents_events%5Bevent%5D=2111%7D&cHash=6cbe93227433342cad079d48bf7eb111
https://www.dvpw.de/informationen/call-papers/details?tx_bcacademicevents_events%5Baction%5D=show&tx_bcacademicevents_events%5Bcontroller%5D=Event&tx_bcacademicevents_events%5Bevent%5D=2111%7D&cHash=6cbe93227433342cad079d48bf7eb111
https://www.dvpw.de/informationen/call-papers/details?tx_bcacademicevents_events%5Baction%5D=show&tx_bcacademicevents_events%5Bcontroller%5D=Event&tx_bcacademicevents_events%5Bevent%5D=2111%7D&cHash=6cbe93227433342cad079d48bf7eb111
https://www.oeaw.ac.at/vid/events/calendar/conferences/demographic-perspectives-on-migration-in-the-21st-century
https://www.oeaw.ac.at/vid/events/calendar/conferences/demographic-perspectives-on-migration-in-the-21st-century
https://schnittstelle-religion.uni-frankfurt.de/wp-content/uploads/sites/4/2025/04/CfP_NAFS_Frankfurt.pdf
https://schnittstelle-religion.uni-frankfurt.de/wp-content/uploads/sites/4/2025/04/CfP_NAFS_Frankfurt.pdf
https://comparativepopulationstudies.de/index.php/CPoS/announcement/view/24
https://comparativepopulationstudies.de/index.php/CPoS/announcement/view/24
https://comparativepopulationstudies.de/index.php/CPoS/announcement/view/24
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CfP: Workshop “Education and training of the entrepreneurial elite: life paths and world views”, 16.-

17. Oktober 2025, University of Lausanne 

Einreichungsfrist: 30.05.2025 

 

CfP: 6th International CILS4EU User Conference, Mannheim, Germany on October 23-24, 2025 

Einreichungsfrist: 15.06.2024 

 

Call for Special Issue Proposals, Journal of Ethnic and Migration Studies  

Einreichungsfrist: 30.06.2025 

 

3. Hinweise auf Veranstaltungen und Weiteres 

3.1 Veranstaltung 

MPI-MMG in Dialogue” series:  “How Immigration can be made popular” 

20. Mai 2025, 14:30 – 16:00, online 

 

MIMAP Closing Conference "Irregularly staying Migrants: Empirical Findings and Methodological 
Advances"  
20. und 21. Mai 2025, Nürnberg.  
 
Tagung zu "Irreguläre Migration - Wissenschaftliche Befunde und Politische Optionen" 
 26.-28. Mai 2025, Evangelischen Akademie Loccum 
 
4th International Forum on Migration Statistics, IFMS 2025  
16.-18. Juni 2025, Malmö 
 
Forschungsethik in der Fluchtforschung, Workshop und Vortrag 
26. Juni 2025, 15-19 Uhr, München, Deutschland 
 
„BAMF-Forschung im Dialog“ zum neuen Datenangebot des BAMF-Forschungsdatenzentrums 
26. Juni 2025,  11 bis 12 Uhr,  online 
 
3rd MigrantLife Symposium 
25-26 June 2025, University of St Andrews 
 
Frühsommertagung “Umkäpftes Erinnern in der postmigrantischen Gesellschaft” mit der DGS Sektion 
Soziale Probleme und Soziale Kontrolle 
23.-25. Juni 2025, Hochschule Mündchen 

3.2 Sonstiges 

»Es gibt einen unsichtbaren Preis, den wir für bestehenden Rassismus bezahlen«, Interview mit 

Martin Ksellmann, Forschungsinstitut Gesellschaftlicher Zusammenhalt 

Ausschreibung des Klaus J. Bade-Preises für Migrations- und Integrationsforschung 

https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/Call_for_Participations_Journee_d_etudes.pdf
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/Call_for_Participations_Journee_d_etudes.pdf
https://www.cils4.eu/images/Programme/CfP_CILS4EU_6th_user_conference.pdf
https://www.tandfonline.com/journals/cjms20/special-issues
https://www.mmg.mpg.de/events/41399/2553
https://www.bamf.de/SharedDocs/Veranstaltungen/EN/2025/Forschung/250520-mimap-jahreskonferenz.html
https://www.bamf.de/SharedDocs/Veranstaltungen/EN/2025/Forschung/250520-mimap-jahreskonferenz.html
https://www.loccum.de/tagungen/2519/#organisatorisches
https://www.oecd-events.org/ifms2025
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/CfP_Workshop_Ethik_in_der_Fluchtforschung__d_.pdf
https://www.bamf.de/SharedDocs/Veranstaltungen/DE/2025/BFID/250626-BFID-FDZ.html
https://migrantlife.wp.st-andrews.ac.uk/migrantlife-symposiums/
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/Programm_Umka__mpftes_Erinnern_in_der_postmigrantischen_Gesellschaft-1.pdf
https://www.soziologie.de/fileadmin/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/newsletter/12_2024/Programm_Umka__mpftes_Erinnern_in_der_postmigrantischen_Gesellschaft-1.pdf
https://fgzrisc.hypotheses.org/5981
https://fgzrisc.hypotheses.org/5981
https://newslettertogo.com/s5comor7-qaah5q2o-ixv35mee-1dvd
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4. Publikationen  

Almeida, J., Netz, N., Nika, D., Krzaklewska, E., Aguiar, J., Botezat, A., França, T., Jokila, S., 

Streitwieser, B., Guðmarsdóttir, R. V., & Malet Calvo, D. (2025). The impact of the Covid-19 

pandemic on social inequalities in international student mobility: A scoping review. 

Comparative Migration Studies, 13(1), 27. https://doi.org/10.1186/s40878-025-00436-0 

Bundesamt für Migration und Flüchtlinge. (2025). Jahresbericht 2024 des Forschungszentrums 

Migration, Integration und Asyl. Nürnberg. 

https://doi.org/10.48570/bamf.fz.jb.2024.d.2025.jahresberichtfz.1.0  

Fabian Georgi (2025): Grenzen und Bewegungsfreiheit. Eine kritische Einführung. Bertz + Fischer 

Verlag 

Santos, Fabio. 2025. “The Necropolitics of Statelessness: Coloniality, Citizenship, and Disposable 

Lives.” Citizenship Studies, March, 1–24. 

Siegert, M. (2025). Die Veränderung der Bevölkerungsstruktur ukrainischer Geflüchteter in 

Deutschland zwischen Ende 2022 und Mitte 2024 – Ergebnisse auf Basis des 

Ausländerzentralregisters (Kurzanalyse 04|2025). Nürnberg. Bundesamt für Migration und 

Flüchtlinge. https://doi.org/10.48570/bamf.fz.ka.04/2025.d.2025.bevoelkukr.1.0   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://doi.org/10.1186/s40878-025-00436-0
https://doi.org/10.48570/bamf.fz.jb.2024.d.2025.jahresberichtfz.1.0
https://www.tandfonline.com/doi/full/10.1080/13621025.2025.2467270
https://www.tandfonline.com/doi/full/10.1080/13621025.2025.2467270
https://doi.org/10.48570/bamf.fz.ka.04/2025.d.2025.bevoelkukr.1.0
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5 Allgemeine Informationen zum Newsletter und zur Sektion 
 
Die Homepage der Sektion finden Sie hier:  
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen 
 
Bitte beachten Sie folgende wichtige Hinweise zum Newsletter und zur Sektionsmitgliedschaft: 
 
Bezüglich Ihres Abonnements des Newsletters (Anmeldung; Adressänderungen; Abmeldung) nutzen 
Sie bitte direkt selbst folgende Adresse:  
http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration 
Dort können Sie Ihre Angaben selbst verwalten. 

Die Mitgliedschaft in der Sektion steht übrigens allen Personen offen, die das Ziel der Förderung des 
aktiven wissenschaftlichen Austauschs über Migrationsfragen unterstützen. Der Sektionsvorstand freut 
sich über neue Mitglieder. Mit der Jahresgebühr ermöglichen die Sektionsmitglieder die Erstellung des 
monatlich erscheinenden Newsletters und die Organisation von Sektionsveranstaltungen. Die 
Sektionsmitglieder bestimmen bei den jährlichen Mitgliederversammlungen und durch Beteiligung an 
der Wahl des Vorstands über das Profil der Vorstands- und der Sektionstätigkeit mit. Die Informationen 
zur Beantragung der Mitgliedschaft finden Sie auf der Website der Sektion: Mitglied werden. Fragen 
zur Mitgliedschaft in der Sektion und zur Beitragszahlung richten Sie bitte direkt an Eva Bahl: 
Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de  

Eine Bitte an alle Mitglieder der Sektion: Auf unserer Webseite weisen wir unter der Rubrik 
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-
informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder auf neue Publikationen von Mitgliedern 
hin. Dabei benötigen wir weiterhin Ihre Mithilfe. Bitte schicken Sie die bibliografischen Angaben zu drei 
Ihrer Veröffentlichungen seit 2015, die Sie dort berücksichtigt haben wollen, an Alina Anna Meyer unter 
Sektionmuem@gmx.de 

Für die Erstellung des Newsletters und die Betreuung der Webseite der Sektion ist Alina Anna Meyer, 
Studentin im B.A. Sozialwissenschaften an der Carl von Ossietzky Universität Oldenburg (E-Mail-
Adresse für die Sektion: Sektionmuem@gmx.de), zuständig. Besten Dank für die aktuelle 
Zusammenstellung des Newsletters und die kontinuierliche Erneuerung der Webseite! 

Anregungen zur Sektionsarbeit bitte an folgende Adresse: catharina.peeck-ho@uni-oldenburg.de   

https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/willkommen
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/mitglied-der-sektion-werden
mailto:Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder
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5. General information about the newsletter and the section  

The homepage of the section can be found here: https://soziologie.de/sektionen/migration-und-

ethnische-Minerheiten/welcome  

Please note the following important information about the newsletter and section membership: 

Regarding your subscription to the newsletter (registration; change of address; cancellation) please 

use the following address directly:  

http://lists.uni-due.de/mailman/listinfo/rundbrief_sektion_migration  

There you can manage your information yourself. Membership in the section is open to all people who 

support the goal of promoting active scientific exchange on migration issues. The board welcomes new 

members. With the annual fee, the section members enable the publication of the monthly newsletter 

and the organization of section events. The section members help determine the profile of the board 

and section activities at the annual general meetings and by participating in the election of the board.  

Information on how to apply for membership can be found on the Section's website: Become a 

Member. Questions about membership in the section and the payment of contributions should be 

directed to Eva Bahl: Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de  

A request to all members of the section: On our website we refer to new publications under the 

heading: https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-

informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder. We still need your help. Please send the 

bibliographical information on three of your publications since 2015 that you would like included there 

to Alina Anna Meyer at Sektionmuem@gmx.de. 

Alina Anna Meyer, student in the B.A. Social Science at the Carl von Ossietzky University Oldenburg (e-

mail address for the section: Sektionmuem@gmx.de), is responsible for the compilation of the 

newsletter and the maintenance of the section's website. Many thanks for the up-to-date compilation 

of the newsletter and the continuous renewal of the website! 

 

Please send suggestions for section work to the following address: catharina.peeck-ho@uni-

oldenburg.de  

https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/mitglied-der-sektion-werden
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/ueber-die-sektion/mitglied-der-sektion-werden
mailto:Eva.Bahl@ruhr-uni-bochum.de
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder
https://soziologie.de/sektionen/migration-und-ethnische-minderheiten/links-und-weitere-informationen/aktuelle-publikationen-der-sektionsmitglieder

